



## — OMNIA —

EDUARDO  
R. HUCHIM

## #OPINIÓN

*Las derrotas priistas de 2024 parecen darle la razón a Del Mazo, pero es indeseable que su augurio se cumpla*

## ¿ALITO ENTERRADOR?



on un poderoso partido que recibe abrumadoras votaciones, como es el caso de Morena en 2024, México necesita una oposición inteligente, fuerte, que represente a las minorías y que sirva de contrapeso a los posibles excesos en que podría incurrir un partido que domina el Congreso de la Unión.

Dicho de otro modo, es necesario que las organizaciones opositoras sean sólidas y democráticas y que defiendan sus posiciones con argumentos veraces y no con mentiras multiplicadas por el magnavoz de las redes sociales. Para mal de México, una oposición como esa no existe.

Peor aún, lo que existe es un par de partidos en crisis de identidad y dirigencia, que pueden seguir el menguante camino del otrora centro de las esperanzas de izquierda, el Partido de la Revolución Democrática.

El caso más lastimoso es el del que fue poderoso Partido Revolucionario Institucional (PRI), donde la militancia no ha podido desembarazarse de un líder pernicioso que lo ha conducido de fracaso en fracaso. Perdió no sólo la Presidencia de la República, sino durante su gestión, el PRI, que gobernaba 12

estados en 2019, hoy sólo lo hace en dos, Coahuila y Durango. Es decir, el mismo número de entidades gobernadas por otro partido de oposición, Movimiento Ciudadano, que domina en dos de las entidades con mayor peso político y económico del país, Nuevo León y Jalisco.

Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, hoy se aferra a su puesto directivo

en el que pretende reelegirse —para lo cual promovió una polémica reforma estatutaria— y ello pese al cúmulo de denuncias que reúne por presunta corrupción y pese al rechazo de connotados priistas que incluso han presidido el PRI, como Dulce María Sauri, Pedro Joaquín Coldwell, Manlio Fabio Beltrones y Enrique Ochoa Reza.

La gobernadora de Campeche, la morenista Layda Sanzores, ha exhibido parte de las ostentosas riquezas de Alito y, mediante diversos audios, también presuntos actos de corrupción política de su antecesor. El diputado morenista Miguel Prado lo acusa del desvío de 4 mil millones de pesos de recursos federales detectado por la Auditoría Superior. Según el legislador, secretario de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, los delitos atribuibles al líder priista serían, entre otros, malversación de fondos, tráfico de influencias, enriquecimiento ilícito, fraude fiscal y peculado.

Es fama que uno de los impulsores de Morena para que llegara a la dirigencia priista es Alfredo del Mazo Maza, quien hubo de entregar la gubernatura mexiquense a la morenista Delfina Gómez, tras de más de 90 años de dominio priista. Moreno culpó a Del Mazo de la derrota y lo expulsó del partido. El ex gobernador lo tachó de mentiroso y traidor y añadió: "Se está quedando solo, abandonado y se ha convertido en el enterrador del PRI". Las derrotas priistas de 2024 parecen darle la razón al ex gobernador, pero es indeseable que su augurio se cumpla.

**PLUS ONLINE: La disputa por la dirigencia.**

**Lo que existe es un par de partidos en crisis de identidad**